
PÁG.  16

REUNIÓN DE COMISIÓN

DETECTAN DIFERENCIAS DE PRECIOS 
ENTRE USHUAIA Y RÍO GRANDE

Lo anunciaron los intendentes de ambas ciudades en el marco del Foro 
Patagónico de Ciudades Atlánticas, con el objetivo de seguir 
acompañando a los jóvenes en su desarrollo académico. 

ANALIZAN LA 
EMERGENCIA PARA 
EL COMERCIO 

AVANZA EL 
PROYECTO DE LA 
“ECO TASA”

La diferencia de precios se atribuye, entre otros factores, a la presencia de diversas 
empresas y marcas en Río Grande, lo que ha generado una mayor 
competencia y una oferta más diversa.

TOLHUIN PARTICIPÓ EN EL 1° FORO PATAGÓNICO 
DE CIUDADES ATLÁNTICAS

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG. 4

COMODORO RIVADAVIA

FORO PATAGÓNICO DE CIUDADES ATLÁNTICAS

PÁG.  6

PLATAFORMA PRECIO BAJO

PÁG.  9

El Municipio fue invitado a participar del evento impulsado por los intendentes de 
Comodoro Rivadavia, Río Grande, Río Gallegos y Viedma, que busca 
promover la colaboración entre Municipios. 

MIRGOR RATIFICÓ LA 
CONSTRUCCIÓN DEL 
PUERTO DE RÍO GRANDE

PÁG.  8
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FORO PATAGÓNICO

Desde la compañía destacaron la relevancia estratégica del proyecto, su 
contribución al fortalecimiento de la soberanía nacional y al 
impulso del desarrollo económico, provincial y nacional. PÁG. 3

La iniciativa del ejecutivo 
municipal de un gravamen al 
turismo, busca fortalecer las arcas 
municipales sin recaer sobre el 
bolsillo del vecino y la vecina. 
Por Néstor Schumacher.

OPINIÓN

La Cámara de Comercio de 
Ushuaia expresó su optimismo 
tras la reunión de Comisión en la 
Legislatura. Se busca suspender 
ejecuciones por deudas 
tributarias en curso 
en AREF.

RÍO GRANDE Y RÍO GALLEGOS TENDRÁN 
UNA CASA DE ESTUDIOS EN CÓRDOBA



  TIEMPO FUEGUINO | 22 de Abril  de 20242 | 

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Catalina María Löffler
Jefe de redacción: Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

El municipio de Río Grande define estrategias para mantener proyectos locales ante la incertidumbre financiera del gobierno central. 
Las prioridades y los reajustes en inversión marcan el camino a seguir.

CAÍDA DE FONDOS NACIONALES DESAFÍA 
CONTINUIDAD DE OBRAS EN RÍO GRANDE

ADMINISTRACIÓN PROPIA

Ante la interrupción del financia-
miento nacional para la ejecución de 
obras públicas a lo largo del país, la 
Municipalidad de Río Grande incre-
mentó el esfuerzo por continuar las 
obras locales. Silvina Mónaco, secreta-
ria de Planeamiento, Obras y Servicios 
Públicos, detalló por FM Master’s el 
plan de acción.

“Con un esfuerzo muy grande que 
está haciendo el municipio, vamos 
a darle continuidad al plan de obras 
que tenemos propuesto. En realidad, 
tenemos un plan de obra ya abierto, 
veníamos con un nivel de obras muy 
importante en el municipio, por suer-
te hemos hecho muchísimas”, declaró 
Mónaco.

La funcionaria municipal reconoció 
la complejidad del contexto nacional y 
la atipicidad de la temporada en mate-
ria de obra pública. “Pero sigue siendo 
uno de nuestros pilares más importan-
tes como gestión y como sabemos, la 
obra pública es motor de nuestra eco-
nomía, así que nuestro objetivo es, tal 
vez con otro ritmo, claramente, y prio-
rizando cuál sobre otras del plan que 
tenemos, seguir con las obras que te-
nemos abiertas”, añadió.

En relación a las obras financia-
das por el gobierno nacional, Mónaco 

ABREN LA CONVOCATORIA PARA 
“MEMORIA EN MOVIMIENTO”

En el marco del 25º aniversario del 
Museo Virginia Choquintel, el Muni-
cipio abre la convocatoria para parti-
cipar de “Memoria en Movimiento”, 
un proyecto que tiene como objetivo 
que los vecinos y vecinas puedan su-
mar a la construcción del patrimonio 
fotográfico local.

Cabe destacar que en el año 2020 
el Museo Municipal Virginia Cho-
quintel abrió una convocatoria para 
que los vecinos y vecinas de la ciudad 
compartieran sus fotografías de va-
lor histórico. Este aporte fue esencial 
para distintas actividades del Cente-
nario de nuestra Ciudad.

Esta nueva convocatoria está 
orientada a contenidos de valor his-
tórico de la ciudad de Río Grande del 

Siglo XX, donde un equipo de espe-
cialistas del Museo seleccionará las 
fotografías que se incorporarán al 
Archivo, para luego ser utilizadas en 
diferentes publicaciones, actividades 
y muestras del Museo en el marco de 
su 25° Aniversario.

En una etapa final, se convocará 
a los propietarios para acordar la di-
gitalización o donación física, para 
luego catalogar, digitalizar y poner 
en guarda los archivos seleccionados. 
Los interesados deberán enviar sus 
archivos para la pre-selección com-
pletando el formulario que se en-
cuentra en la página: https://cultura.
riogrande.gob.ar/. Tendrán tiempo 
hasta el próximo 16 de mayo inclusi-
ve.

destacó su importancia y la incerti-
dumbre sobre su continuidad. “El 
gobierno nacional todavía no tiene 
directiva sobre cómo van a seguir 
esos fondos y si va a seguir el finan-
ciamiento. Pero, mientras tanto, has-
ta que no tengamos hoy por hoy cer-
teza de esos fondos, esos destinos, 

vamos a hacer todo lo posible para 
poder darle continuidad con fondos 
propios”, aseguró.

Entre las obras prioritarias, men-
cionó proyectos como la defensa cos-
tera y el entubado del canal Islas Mal-
vinas. Sin embargo, debido a su alta 
inversión, el municipio reorientará sus 

recursos hacia obras más manejables 
financieramente, como el natatorio y 
el mercado Fénix.

“Cuando no tenés hoy por hoy la 
inyección que teníamos antes del go-
bierno nacional en la liquidez de estas 
obras, hay algo que cambia 100%, que 
son los plazos”, explicó, señalando el 
impacto del contexto inflacionario en 
los costos de los proyectos.

La administración municipal tam-
bién está evaluando nuevas moda-
lidades de contratación y trabajo, 
priorizando aquellos proyectos que 
puedan ser llevados a cabo con re-
cursos propios. Sin embargo, Mónaco 
reconoció los límites financieros del 
municipio para obras de gran enver-
gadura que requieren financiamiento 
externo.

“Es un momento sumamente difí-
cil, se está haciendo un gran sacrificio 
del Ejecutivo para poder darle conti-
nuidad. Se han aplicado otras moda-
lidades de contratación y de trabajo, 
estamos haciendo mucho hincapié 
en el trabajo por administración con 
recursos propios, que no es gratuito”, 
concluyó, la secretaria de Planeamien-
to, Obras y Servicios Públicos de la 
Municipalidad de Río Grande, Silvina 
Mónaco.

RÍO GRANDE
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Durante su participación en el 
Foro Patagónico de Ciudades Atlánti-
cas (FOPCA) en Comodoro Rivadavia, 
Juan Donal, vicepresidente de asuntos 
corporativos del grupo Mirgor, reafir-
mó el compromiso de la empresa con 
la construcción del nuevo puerto en 
Río Grande, resaltando su importancia 
para la región y el país.

“Este puerto va a representar so-
beranía, va a representar desarrollo 
económico permitiendo un desarro-
llo económico de la provincia y de la 
Nación, me parece increíble y quiero 
subrayar esto: la proyección de la An-
tártida que tendrá este puerto es in-
calculable”, expresó Donal durante su 
intervención en el evento.

El ejecutivo enfatizó en la relevan-
cia estratégica del proyecto, destacan-
do su contribución al fortalecimiento 
de la soberanía nacional y al impulso 
del desarrollo económico tanto a ni-
vel provincial como nacional. Asimis-
mo, señaló que el puerto facilitará el 
tránsito por aguas nacionales, lo cual 
representa un hito importante para la 

El vicepresidente de la compañía afirmó en el Foro Patagónico de Ciudades Atlánticas, en Comodoro Rivadavia, la continuidad de la 
obra del puerto en Río Grande, destacando su impacto en soberanía y desarrollo económico.

MIRGOR RATIFICÓ LA CONSTRUCCIÓN 
DEL PUERTO DE RÍO GRANDE

región.
“Lo que va a representar esta inver-

sión estratégica en lo que es el desa-
rrollo económico nacional y provin-

cial. Hay muchas actividades que hoy 
desarrolla la provincia, como son la in-
dustria de todo tipo, como mencionaba 
el intendente Martín Pérez en su expo-

sición, tenemos un polo de alimentos 
y tenemos un polo de lo que es toda la 
parte de explotación de hidrocarburos. 
Este puerto va a dar mayor competiti-
vidad a esos sectores”, explicó Donal.

El representante de Mirgor también 
resaltó el papel del puerto en el impul-
so de nuevas actividades y proyectos 
en Tierra del Fuego, haciendo especial 
mención al potencial del hidrógeno 
verde, la energía y la agroindustria en 
la región.

En cuanto a los detalles del proyec-
to, informó que se estima una inver-
sión de aproximadamente USD 500 
millones y se prevé la contratación de 
alrededor de 700 personas durante la 
etapa de construcción. El plazo de eje-
cución está previsto en 36 meses, con 
el inicio de las obras programado para 
finales de 2024 o principios de 2025.

El puerto de Río Grande representa 
una oportunidad clave para el desarro-
llo económico y la soberanía nacional, 
consolidando a Tierra del Fuego como 
un polo de crecimiento y progreso en 
la región patagónica.

FORO PATAGÓNICO
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PLATAFORMA PRECIO BAJO

La nueva herramienta implementada por el gobierno provincial permite a los residentes de Ushuaia, Tolhuin y Río Grande comparar 
precios de productos básicos, buscando transparencia y equidad en las compras.

DETECTAN DIFERENCIAS DE PRECIOS 
ENTRE USHUAIA Y RÍO GRANDE

En un esfuerzo por proporcionar a 
los residentes una herramienta útil para 
tomar decisiones de compra informa-
das, el gobierno provincial de Tierra del 
Fuego lanzó la semana pasada la pla-
taforma Precio Bajo en Ushuaia. Esta 
iniciativa, presentada en FM Master’s 
por Mónica Acosta, secretaria de Asun-
tos Sociocomunitarios, busca ofrecer a 
los vecinos la capacidad de comparar 
los precios de los productos que consu-
men diariamente.

La plataforma Precio Bajo surge 
como resultado de una colaboración 
entre el sector público y privado, con 
la empresa Neodelfos proporcionan-
do el soporte tecnológico del sistema 
de software. Según Acosta, “esto surge 
como parte de una decisión política del 
gobernador Gustavo Melella de hacer 
intervenir en este caso un mix entre lo 
público y lo privado”.

El objetivo principal es permitir a 
los consumidores conocer los precios 
de los productos básicos de la canasta 
familiar en diferentes comercios de la 
región. Acosta explicó: “Estamos rele-
vando aproximadamente mil produc-

tos diarios en veinte comercios moni-
toreados, incluyendo supermercados 
pequeños y medianos, así como algu-
nos productores y distribuidoras”.

El proceso de recolección de datos 
se lleva a cabo de manera continua 
de lunes a sábado, con la intención 

de ampliar la cobertura en el futuro. 
Acosta señaló que algunos comercios 
expresaron su interés en participar 
en el relevamiento para aprovechar la 
oportunidad de mostrar sus ofertas y 
liquidar sus stocks.

Además de proporcionar informa-
ción sobre los precios, la plataforma 
también permite a los usuarios iden-
tificar las ofertas disponibles en los 
diferentes establecimientos. La fun-
cionaria destacó que Precio Bajo es 
una página web de fácil acceso, lo que 
facilita a los consumidores encontrar 
los productos que necesitan al mejor 
precio posible.

Uno de los aspectos más destaca-
dos de esta iniciativa es la capacidad 

de comparar los precios entre Ushuaia 
y Río Grande. Según Acosta, esta dispa-
ridad de precios entre las dos ciudades 
ha sido motivo de preocupación para 
muchos residentes: “En muchas de las 
oportunidades los vecinos de Ushuaia 
se trasladaban a Río Grande para po-
der hacer las compras en muchos co-
mercios, que inclusive están radicados 
aquí, había mucha diferencia”.

La diferencia de precios entre las 
dos ciudades también se atribuye a la 
presencia de diversas empresas y mar-
cas en Río Grande, lo que ha generado 
una mayor competencia y una oferta 
más diversa. Acosta señaló que esto 
ha beneficiado a los consumidores al 
permitir la llegada de marcas que an-
teriormente no estaban disponibles en 
Ushuaia.

Sin embargo, también reconoció 
que existen desafíos únicos en Ushuaia, 
especialmente en lo que respecta a la 
cadena de suministro de ciertos pro-
ductos. Por ejemplo, la falta de insta-
laciones de faenamiento en la ciudad 
puede resultar en costos logísticos más 
altos y precios finales más elevados 
para los productos cárnicos.

En última instancia, Mónica Acos-
ta expresó su optimismo sobre el po-
tencial de la plataforma Precio Bajo 
para beneficiar a la comunidad a 
largo plazo: “Creo que se va a ir per-
feccionando con el tiempo. Me pare-
ce que es un buen comienzo, es un 
buen paso y hay que hacer un esfuer-
zo enorme por tratar de sostenerlo a 
lo largo del tiempo”.

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA Nº 
06/2024, REFERENTE A LA: “ADQUISICIÓN DE ROPA PARA PERSONAL TÉCNICO: 
MAMELUCO LIVIANO, MAMELUCO TÉRMICO, CAMPERA DE ABRIGO ANTIARCO, 
BOTÍN Y BORCEGUÍ DE SEGURIDAD, CAMPERA DE ABRIGO IMPERMEABLE Y 
PANTALÓN TÉRMICO ENTREGAS SEPTIEMBRE/2024 Y MARZO/2025”, conforme 
a las especificaciones técnicasadjuntas”, TRAMITADA BAJO EL EXPTE Nº 139/2024.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 234.654.271,00.

FECHA DE APERTURA: 06 DE MAYO DE 2024 - HORA: 12:00.

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 06 DE MAYO DE 2024 – HORA: 12:00.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE Nº 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA DIRECCIÓN 
PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE 
TIERRA DEL FUEGO. 

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: EN LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE 
ENERGÍA, CALLE LASSERRE Nº 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB 
DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE 
LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN – LASSERRE Nº 218 – 
USHUAIA –TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO

LICITACIÓN PUBLICA N° 06/24
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PELIGRA PRODUCCIÓN LOCAL POR BAJA DE ARANCELES 
DE IMPORTACIÓN DE UN INSUMO AGRÍCOLA

El presidente de la empresa con 
sede en Río Grande Tecnomyl, Aníbal 
Mocchi, expresó su preocupación por 
la reciente decisión del gobierno na-
cional de reducir aranceles para la im-
portación de atrazina, un insumo vital 
para la industria de agroquímicos, cuya 
planta en Tierra del Fuego produce la 
mitad del total de herbicida para maíz 
que se usa en toda la Argentina.

La atrazina es un herbicida clave 
para el cultivo de maíz, y Tecnomyl jue-
ga un papel crucial en su producción. 
Según Mocchi, “Tecnomyl tiene un rol 
preponderante en el mercado, Tierra 
del Fuego tiene una presencia también 
preponderante, porque desde Tierra del 
Fuego se produce gran parte de la atra-
zina que se comercializa en el país”.

La baja en los aranceles podría im-
pactar significativamente en la indus-
tria local, afectando directamente a 
la empresa y a los empleos asociados. 
Mocchi, en radio Nacional, señaló que 
“representarían dos líneas productivas 
muy importantes, de diez que tiene la 
planta, y con ello también se vería afec-
tado en forma directa el empleo, por lo 
cual casi 60 puestos de trabajo podrían 
peligrar en forma directa y todas las 
consecuencias indirectas que tiene en 
el mercado”.

El presidente de la empresa Tecnomyl expresó su inquietud sobre las consecuencias de la reducción de aranceles para la importación 
de atrazina, decidida por el gobierno nacional. Destacó el impacto negativo en empleo y calidad del producto.

Además, el presidente de la compa-
ñía fueguina advirtió sobre la posible 
disminución en la calidad del pro-
ducto, al considerar que los insumos 
importados podrían no alcanzar los 
estándares tecnológicos de la empresa 
local. 

Según Mocchi, el impacto de la de-
cisión del gobierno nacional repercute 
en toda la cadena productiva: “No so-
lamente hablamos de nuestros opera-
rios, de nuestra gente especializada en 
tecnología aplicada, sino que estamos 
viendo bajas también en el transporte, 

en los insumos, en nuestros proveedo-
res”.

La preocupación se extiende a la pér-
dida de empleo y personal calificado, lo 
que podría tener un impacto negativo 
en la provincia. EL empresario resaltó la 
importancia de preservar el empleo lo-
cal y la calidad de los productos, espe-
cialmente considerando que “la baja de 
aranceles tendría impactos negativos, 
entre ellos reducción de volúmenes de 
atrazina de industria nacional y local, 
la baja en la prestación de los servicios 
que se encuentran involucrados”.

El presidente de Tecnomyl enfatizó 
que “estamos situados a 4.000 kilóme-
tros de la pampa húmeda, del lugar en 
donde se aplica y el personal calificado 
es igual de Tierra de Fuego, hay que pre-
servarlo”, destacando la importancia 
de mantener la cadena de producción 
local.

En resumen, la baja de aranceles 
para la importación de insumos agríco-
las plantea un nuevo y significativo obs-
táculo para la industria local de Tierra 
del Fuego, afectando tanto la economía 
como el empleo. Las preocupaciones 
expresadas por Aníbal Mocchi resaltan 
la importancia de considerar los impac-
tos a largo plazo de estas decisiones en 
la comunidad y la economía provincial.

PREOCUPACIÓN EN RÍO GRANDE
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RÍO GRANDE Y RÍO GALLEGOS 
TENDRÁN UNA CASA DE 
ESTUDIOS EN CÓRDOBA

El anuncio fue realizado por los 
intendentes Martín Perez y Pablo 
Grasso en el marco del Foro Patagó-
nico de Ciudades Atlánticas (FOPCA) 
en la ciudad de Comodoro Rivadavia, 
con el objetivo de seguir acompa-
ñando a los jóvenes en su desarrollo 
académico y proyecto de vida. 

Durante el encuentro, los inten-
dentes de Río Grande y de Río Galle-
gos anunciaron que en las próximas 
semanas firmarán un convenio para 
aperturar en conjunto una Casa de 
Estudios en la ciudad de Córdoba 
para todos los jóvenes que radican 
allí y que, además, funcionará como 
delegación de ambas ciudades. 

Teniendo en cuenta la exitosa ex-
periencia del municipio de Río Gran-
de en la La Plata, donde en el año 
2022 se reabrió la casa de estudios 
completamente renovada y a la cual 
concurren cientos de estudiantes 
fueguinos, ambos municipios han 
decidido replicar la experiencia para 
acompañar a los y las estudiantes 
que se encuentran cursando diferen-
tes carreras en una de las ciudades 
con la casa de estudios más recono-
cida a nivel nacional.

Al respecto, el intendente Martín 
Perez señaló que “sabemos que son 
miles los jóvenes fueguinos y Santa-

cruceños que estudian en Córdoba, y 
somos conscientes de lo difícil que es el 
desarraigo, el estar lejos de sus familias, 
sobre todo en estos tiempos difíciles”.

Perez agregó, “Por eso decidimos 
aunar esfuerzos y concretar la presen-
cia de nuestras ciudades en una casa 
que brinde un espacio de estudio, ta-
lleres de formación y de acompaña-
miento, acceso a internet y trámites 
administrativos que sean necesarios”

Por su parte, el intendente de Río 
Gallegos, Pablo Grasso, celebró dicho 
acuerdo mencionando que “ambas 
ciudades somos muy similares y esta 
decisión que hemos tomado permite 
que podamos abarcar la problemáti-
ca de este desarraigo tan difícil que 
enfrentan los jóvenes cuando deci-
den estudiar fuera de su hogar”. 

Para finalizar, Grasso remarcó que 
“Río Grande tiene la experiencia de 
la casa de estudios de La Plata y la 
idea es poder trabajar en conjunto 
frente a una época tan complicada, 
marcando un antes y un después de 
la comunicación de nuestros jóvenes 
estudiantes”.

En las próximas semanas los in-
tendentes Perez y Grasso firmarán un 
convenio para concretar las acciones 
a seguir para la apertura de la casa de 
estudios de Córdoba.

REUNIÓN DE COMISIÓN

Una representante de la Cámara de Comercio de Ushuaia, expresó su optimismo tras la reunión de Comisión en la Legislatura. Se 
busca suspender ejecuciones por deudas tributarias en curso en AREF.

AVANZA LA PROPUESTA DE EMERGENCIA 
PARA EL COMERCIO

En una reunión de la Comisión de 
la Legislatura, se discutió el proyecto 
de declarar emergencia en el sector 
comercial de Ushuaia, con el objetivo 
de aliviar la carga financiera sobre los 
negocios afectados por deudas tribu-
tarias. Daniela Stricker, integrante de 
la Cámara de Comercio local, compar-
tió por FM Master’s detalles sobre el 
encuentro y la problemática que en-
frentan los comerciantes.

Stricker expresó su preocupación 
por las ejecuciones por deudas tribu-
tarias que están paralizando la activi-
dad comercial en la región. Según sus 
palabras, “nos habíamos quedado con 
un sabor bastante amargo”, refirién-
dose a la situación actual. Destacó que 
mientras las ejecuciones con la AFIP 
están suspendidas, las realizadas por 
la AREF continúan, lo que afecta gra-
vemente a los negocios locales.

FORO PATAGÓNICO DE CIUDADES ATLÁNTICAS

La urgencia de la situación fue re-
saltada por Stricker: “Estamos hablan-
do de embargos desde septiembre del 
año pasado, octubre, hasta hoy, que 
hay gente que tiene las cuentas al día 
de hoy todavía embargadas”, situación 
que está llevando a muchos negocios a 
la parálisis financiera, con graves con-
secuencias para la economía local.

La propuesta de declarar emergen-
cia en el sector comercial pretende de-
tener estas ejecuciones y proporcionar 
un respiro a los comerciantes afecta-
dos. Stricker subrayó la importancia 
de esta medida, afirmando que “nin-
gún comerciante quiere dejar de pagar, 
ningún comerciante quiere echar a sus 
colaboradores”.

Durante la reunión, se discutió 
también el impacto de las altas tasas 
de interés, que han aumentado con-
siderablemente en comparación con 

el año anterior. Stricker explicó que 
esto está generando un “cuello de bo-
tella” financiero para los comercian-
tes, dificultando aún más su capa-
cidad para operar y cumplir con sus 
obligaciones.

A pesar de las preocupaciones plan-
teadas por algunos legisladores, como 
el legislador Jorge Lechman, quien 
considera que la propuesta es insufi-
ciente, Stricker destacó la amplia acep-
tación que tuvo la iniciativa. Se espera 
que esta propuesta pueda aliviar la si-

tuación financiera de los comerciantes 
locales y permitirles continuar con sus 
actividades de manera sostenible.

Según expuso Daniela Stricker, la 
reunión de la Comisión de la Legisla-
tura ha sido un paso importante hacia 
la implementación de la medida de 
emergencia que beneficie al sector co-
mercial de Ushuaia. Se espera que en 
las próximas semanas se avance en la 
discusión y aprobación de este proyec-
to, brindando así el alivio que buscan 
los comerciantes locales.
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En un nuevo capítulo de la trage-
dia que conmocionó a la comunidad 
de Ushuaia, el Juez de Instrucción, 
Dr. Sergio Pepe, dictaminó el proce-
samiento y prisión preventiva para Al-
berto Tomás Lamas, acusado de causar 
la muerte de Pablo Sanfelippo en un 
accidente automovilístico. 

El abogado Jorge Hernández, repre-
sentante legal de la querella y patroci-
nante de María Laura, la madre de Pa-
blo Sanfelippo, ofreció detalles sobre 
el proceso judicial y sus implicaciones. 
En sus palabras, “este procesamiento 
viene de la mano de lo que veníamos 
hablando. Lo que nos reconforta es 

ALBERTO TOMÁS LAMAS FUE PROCESADO 
POR HOMICIDIO CULPOSO
Fue el causante de la muerte de Pablo Sanfelippo en un accidente automovilístico. Continuará detenido, pero en la Alcaidía. La 
pericia forense lo considera “un peligro para la sociedad” si tiene acceso conducir y a consumir alcohol.

que se ordenó la prisión preventiva, es 
decir que Lamas, el asesino de Pablo, 
va a continuar detenido”.

La rapidez del proceso judicial fue 
destacada por Hernández, quien su-
brayó el compromiso de todas las par-
tes involucradas en la búsqueda de 
justicia. En este sentido, señaló: “En 
esta causa penal responde a tiempos 
acelerados, buenos tiempos y hablan 
de un compromiso con la causa y un 
entendimiento de lo que la sociedad 
fueguina está pidiendo”. Además, re-
saltó la importancia de la marcha de 
Justicia por Pablo, que evidenció un 
amplio respaldo de la sociedad al pedi-

TRAGEDIA VIAL

do de esclarecimiento y justicia.
La pericia psiquiátrica forense des-

empeñó un papel crucial en el caso, al 
determinar que Lamas comprendía las 
consecuencias de sus acciones al mo-
mento del accidente, a pesar de estar 
bajo la influencia del alcohol. El abo-
gado, por FM Master’s, compartió el 
dato de que, según la pericia forense, 
Lamas representa “un peligro para la 
sociedad” debido a su historial de con-
ducir bajo los efectos del alcohol.

Hernández enfatizó la relevancia de 
esta pericia al afirmar: “Esa pericia fue 
clave. Además, determinó que Lamas 
al momento del accidente, por más 
que estaba alcoholizado, entendía lo 
que estaba sucediendo y lo que estaba 
haciendo”.

En cuanto a posibles medidas adi-
cionales de control, Hernández plan-
teó la posibilidad de implementar un 
registro público para personas con 
historial de conducción bajo los efec-
tos del alcohol. “Si es necesario hacerlo 
como una medida para que la persona 
diga, ‘bueno, me van a poner el regis-
tro’, porque ¿cuál es la consecuencia de 

estar en el registro de por ejemplo mo-
rosos?”, se preguntó el abogado.

En relación con el sistema de sco-
ring para conductores, Hernández re-
veló preocupantes datos: “Arriba de 
4.000 y pico del scoring quedás inha-
bilitado para manejar y la realidad es 
que hoy en Ushuaia hay gente que está 
en 15.000 de scoring, lo que significa 
que es reincidente, reincidente, rein-
cidente”. Esta situación plantea serios 
interrogantes sobre la efectividad de 
las multas y las inhabilitaciones para 
prevenir futuros accidentes.

Tanto la Fiscalía como la querella 
solicitaron que Lamas sea procesado 
por homicidio con dolo eventual. El 
Juez de Instrucción, Dr. Sergio Pepe, 
calificó el caso en esta etapa solo como 
homicidio culposo, pero dejó claro que 
esta calificación no impide que se esta-
blezca una diferente durante el juicio. 

Este proceso judicial ha abierto 
un debate sobre la seguridad vial y la 
responsabilidad de los conductores, 
mientras la sociedad y las autoridades 
buscan medidas para prevenir trage-
dias similares en el futuro.

LICITACIÓN PUBLICA N° 07/24

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA Nº 
07/2024, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE MATERIALES ELÉCTRICOS 
PARA MANTENIMIENTO DE ALUMBRADO PÚBLICO DE LA CIUDAD DE 
USHUAIA, SEGÚN ESPECIFICACIONES TÉCNICAS ADJUNTAS Y TRAMITADA 
POR EXPTE N° 101/2024”.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 46.632.500,00

FECHA DE APERTURA: 30 DE ABRIL DE 2024 – 12:00 HS. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 30 DE ABRIL DE 2024 – 12:00 HS.

CONSULTAS Y RETIROS DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA 
LASSERRE 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA.

DESCARGA DE PLIEGO: PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y PÁGINA WEB DEL 
GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DPE – LASSERRE Nº 218 – USHUAIA – 
TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO.
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COMODORO RIVADAVIA

TOLHUIN PARTICIPÓ EN EL 1° FORO 
PATAGÓNICO DE CIUDADES ATLÁNTICAS
El Municipio de Tolhuin fue invitado a participar del 1° Foro Patagónico de Ciudades Atlánticas (FOPCA), realizado en la ciudad de 
Comodoro Rivadavia, Provincia de Chubut. 

Esta iniciativa, impulsada por los 
intendentes fundadores del FOPCA de 
Comodoro Rivadavia, Río Grande, Río 
Gallegos y Viedma, busca promover la 
colaboración entre Municipios coste-
ros para abordar los desafíos y opor-
tunidades que enfrentan en la región.

En el marco del evento, la Secreta-
ria de Gobierno de Tolhuin, Ana Paula 
Cejas, en representación del Inten-
dente Daniel Harrington, participó 
en el 1° Foro Patagónico de Ciudades 
Atlánticas (FOPCA), junto a la Subse-
cretaria de Comunicación y Asuntos 
Institucionales de Tolhuin, Gimena 
Contreras.

El intendente del Municipio de 
Tolhuin, Daniel Harrington, destacó 
la invitación del Intendente de Río 
Grande, Martín Perez, con quien bus-
can fortalecer a las dos ciudades fue-
guinas para enfrentar la actual coyun-
tura nacional e internacional.

Durante la jornada, se llevaron a 
cabo paneles de Intendentes, análisis 
especializados, discusiones con refe-
rentes de la ciencia y la investigación, 
así como también mesas redondas 

para el intercambio de experiencias 
en torno al desarrollo sostenible y la 
gestión local.

La Secretaria de Gobierno men-

cionó que el hecho de participar 
del foro permite llevar adelante una 
vinculación estratégica y de apoyo 
mutuo, ya que “enriquece mucho 
escuchar las experiencias de gestión 
de los otros municipios y también 
escuchar a los diferentes actores que 
participaron a lo largo del día, como 
por ejemplo del sector privado, del 
sector de astilleros, de empresas im-
portantes como la empresa Paname-
rican Energy”. 

Cejas resaltó el papel clave del 
Municipio en la diversificación de la 
producción y la búsqueda de prácti-
cas sostenibles, especialmente en lo 
concerniente al medio ambiente. La 
Secretaria afirmo que es importante 
“lograr una producción sostenible 
en el tiempo, sustentable y que ge-
nere menos impacto en el ambiente. 
Teniendo en cuenta que Tolhuin se 
encuentra en el medio de la inmen-
sidad del bosque, con cuencas enor-
mes de agua dulce”.

Se mencionó además el desarro-
llo de un Parque Industrial como una 
medida estratégica para lograr una 
producción sostenible en el tiempo, 
así como el trabajo en conjunto con 
el sector privado y organizaciones 
para impulsar nuevas inversiones en 

la ciudad.
Asimismo, hizo hincapié en los 

desafíos comunes que enfrentan los 
municipios, como el recorte en los 
subsidios del transporte y la paraliza-
ción de la obra pública, y se destacó 
la importancia de unir esfuerzos para 
mitigar el impacto negativo de estas 
situaciones en la población. 

Finalmente, la Secretaria de Go-
bierno de Tolhuin,  subrayó la necesi-
dad de “mantener el diálogo con au-
toridades nacionales para encontrar 
soluciones y avanzar en el desarrollo 
de la región”.

La presencia de Tolhuin en este 
evento constituye una oportunidad 
para intercambiar experiencias de 
gestión con otros municipios, es-
cuchar propuestas e iniciativas del 
sector privado y fortalecer alianzas 
estratégicas en pos del desarrollo sos-
tenible de la región. 

En este sentido, el Municipio de 
Tolhuin ha destacado su compromiso 
con la protección del medio ambien-
te y el impulso de proyectos de inver-
sión que promuevan el crecimiento 
económico de manera sustentable en 
el medio de la crisis económica que 
atraviesa el país.
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La Municipalidad de Ushuaia llevó 
adelante el taller “Mujeres que crecen 
y ahora facturan” organizado por la 
Secretaría de las Mujeres, Géneros y 
Diversidades y destinado a emprende-
doras de la ciudad.

La secretaria del área Alejandra 
Vuoto destacó el taller que reunió a 
más de 25 mujeres en el SUM de la 
Casa de la Mujer. 

“Estuvo dictado por la secretaria de 
Economía y Finanzas de la Municipa-
lidad, la contadora Araceli Oviedo, lo 
iniciamos después de las 18 horas y 
tuvo una importante concurrencia de 
mujeres emprendedoras” valoró.

“Son todas herramientas necesarias 
e importantes para nuestras vecinas, 
para las emprendedoras que van cre-
ciendo, producen y además facturan, 
por eso hubo una capacitación sobre 
la inscripción y registro de las activida-
des productivas y comerciales en AREF, 
AFIP, en el Monotributo, Monotributo 
Social, cómo facturar, y todo enfocado 
a las finanzas de nuestras producto-

ras”, dijo la Secretaria.
“Continuamos brindando talleres, 

capacitaciones, conocimientos prác-
ticos y todos fundamentales para for-
talecer el trabajo de tantas mujeres de 
la ciudad. Van a encontrar siempre en 
esta Municipalidad todo el acompaña-
miento necesario para su crecimien-
to”, agregó la funcionaria.

LA MUNICIPALIDAD OFRECIÓ 
EL TALLER “MUJERES QUE 
CRECEN Y AHORA FACTURAN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Coordinación de Servicios 
Públicos, llama a LICITACION PUBLICA N°03/24 para la ejecución de la 
“COMPRA DE INDUMENTARIA DE INVIERNO-TOLHUIN”.

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS CUARENTA Y CUATRO MILLONES 
DOSCIENTOS TREINTA Y CINCO MIL QUINIENTOS CON 00/100 
($44.235.500.00)

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) 
TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA 
07 DE MAYO DEL AÑO 2024, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE 
TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327. TOLHUIN 
(9412)

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE 
SANTIAGO RUPATINI N° 51 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 07 DE MAYO DEL 
AÑO 2024, A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@
gmail.com  

LICITACIÓN PUBLICA N° 03/24

COMPRA DE INDUMENTARIA DE INVIERNO-TOLHUIN”.

USHUAIA

En dos puntos opuestos de la vasta 
geografía argentina, se desarrollaron 
encuentros que reflejan las diversas 
realidades y desafíos que enfrentan las 
distintas regiones del país. Mientras 
en Comodoro Rivadavia se llevaba a 
cabo el Foro Patagónico de Ciudades 
Atlánticas, en Bariloche se reunían 
empresarios del más alto nivel con el 
presidente Javier Milei. La periodista 
riograndense Verónica Benaim, corres-
ponsal de varios medios nacionales, 
presente en el primero de los encuen-
tros, proporcionó por FM Master’s un 
panorama detallado al respecto.

En Comodoro Rivadavia, cuatro 
intendentes patagónicos se congrega-
ron para discutir temas cruciales que 
afectan a sus municipios y regiones. 
Encabezado por Othar Macharashvili, 
jefe comunal de la ciudad anfitriona, 
el foro contó con la participación de 
Martín Perez, de Río Grande, Pablo 
Grasso, de Río Gallegos y Marcos Cas-
tro, de Viedma. 

Benaim destacó la importancia de 
este encuentro, señalando que “hay 
que destacar que es un foro que se 
conforma a partir de un encuentro que 
ya se había desarrollado con los inten-
dentes de las ciudades atlánticas de la 
Patagonia”. Además, subrayó que el 
objetivo es abordar una amplia gama 
de temas, incluyendo “la soberanía, la 
producción y, sobre todo, los recursos 
naturales en un contexto también de 

INTENDENTES PATAGÓNICOS EN COMODORO, 
MILEI CON EMPRESARIOS EN BARILOCHE
La periodista Verónica Benaim, relató in situ el encuentro que mantuvieron cuatro intendentes de la Patagonia en Comodoro 
Rivadavia, entre ellos el de Río Grande. Marcó la diferencia con el encuentro en Bariloche de Milei con empresarios del más alto nivel.

embates a nivel nacional que obvia-
mente primero impactan en las pro-
vincias, pero que la primera puerta de 
reclamo son los municipios”.

En palabras de Benaim, “lo que han 
destacado los cuatro intendentes es la 
importancia de realizar un foro don-
de no solo participan los intendentes, 
sino que también va a haber legisla-
dores, concejales, para tratar distintas 
cuestiones que atraviesan a las ciu-
dades atlánticas de la Patagonia”. La 
presencia de representantes del sector 
empresarial, como la empresa Mirgor 
de Río Grande, también marca la rele-
vancia del evento.

El propósito del foro va más allá de 
meras discusiones. La periodista in-

DOS CARAS DE ARGENTINA

formó que los participantes buscaron 
“llegar a un documento, a una decla-
ración en común y trazar esas líneas 
para continuar trabajando y que esto 
no quede solamente en un encuentro 
con lindos discursos en un auditorio”. 
Este enfoque pragmático refleja la ne-
cesidad de encontrar soluciones con-
cretas a los desafíos que enfrentan las 
ciudades patagónicas.

Por otro lado, en Bariloche, la aten-
ción se centraba en un encuentro 
empresarial con la presencia del pre-
sidente Javier Milei. Benaim comparó 

este evento con el foro en Comodoro 
Rivadavia, señalando: “Si podemos 
hacer un paralelismo, es como si fuera 
básicamente la Patagonia productiva, 
podríamos decir acá hoy en Comodo-
ro Rivadavia la que se está reuniendo 
y en una ciudad turística como la de 
Bariloche se está recibiendo a Javier 
Milei para tratar distintas cuestiones 
también vinculadas a lo empresarial 
en el Llao Llao”.

Este contraste entre los dos eventos 
refleja las diferentes realidades econó-
micas y políticas que existen dentro de 
Argentina. Mientras que en Comodoro 
Rivadavia los intendentes buscan so-
luciones a problemas locales y regio-
nales, en Bariloche se discuten cues-
tiones empresariales en un entorno 
turístico. Sin embargo, ambos eventos 
ponen de relieve la complejidad y la 
diversidad del panorama argentino, 
así como la necesidad de abordar los 
desafíos de manera integral y cola-
borativa. “Si se quiere, este lado de la 
Patagonia atlántica, está como en una 
cuestión de resistencia y de reclamo 
al gobierno nacional, en función de 
todas estas medidas que van impac-
tando de a poco en los municipios”, 
concluyó Verónica Benaim en su par-
ticular apreciación.
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El concejal Valter Tavarone se mostró crítico de la sanción de una ordenanza que exceptúa al Pub “Living” del cumplimiento de la 
normativa respectiva a decibeles máximos y ruidos molestos.

En la última sesión ordinaria del 
Concejo Deliberante, los propios propie-
tarios del local bailable, presentaron so-
bre tablas un pedido a los concejales del 
PJ, situación advertida por Tavarone ya 
que «es algo que no lo permite ni la Carta 
Orgánica Municipal ni el reglamento in-
terno del cuerpo».

En Radio Provincia, el parlamentario 
comunal del Bloque Somos Fueguinos 
indicó lo sucedido en el jueves 18. Lo ca-
lificó como «vergonzoso» cuando «jus-
tamente en los días previos hablábamos 
de que el Concejo había mejorado en 
cuanto a la calidad de su funcionamien-
to, que estaba mandando las cosas a co-
misión pero se presentó, por un particu-
lar un asunto bajo la forma de proyecto 
de ordenanza».

«Lo primero que traté de hacer y 
decirle a mis pares es que cuando un 
particular presenta un proyecto de or-
denanza, no puede tratarse de la misma 
manera que un proyecto presentado 
por un concejal, por el intendente o con 
cualquier funcionario que tiene iniciati-
va legislativa. En realidad, la Carta Orgá-
nica establece que el trámite que debió 
dársele es la iniciativa popular. Entonces, 
en ese sentido, automáticamente ten-
dría que haber sido remitido a comisión 
y el Concejo Deliberante tiene seis meses 
a partir del ingreso del asunto para expe-
dirse sobre el tema. Eso si consideramos 
la presentación como un proyecto de or-
denanza», explicó sobre el tratamiento.

Tavarone remarcó que los pasos es-
tán fijados en la Carta Orgánica y que la 
presentación demuestra «la irregulari-

TAVARONE MOLESTO CON LA EXCEPCIÓN DE 
RUIDOS MOLESTOS A UN CLUB NOCTURNO

USHUAIA

dad en el trámite” y “si entendemos que 
esa presentación es una carta, es un pro-
yecto de ordenanza y así parece sugerir, 
porque el particular presenta con muy 
escaso fundamento una excepción a la 
ordenanza de que fija los horarios máxi-
mos y mínimos y después presenta una 
excepción a prácticamente la totalidad 
de la ordenanza de ruidos molestos. In-
clusive entre los artículos que menciona 
son aquellos que superen los niveles de-
cibeles máximo permitidos por la pro-
pia ordenanza. Con lo cual se le da carta 
blanca al propietario del comercio para 
hacer cualquier cosa y en detrimento de 
los vecinos del barrio Bahía».

La ordenanza de ruidos molestos 
está para habilitar un comercio de esta 
naturaleza, que debe cumplir ciertos 
parámetros, por ejemplo «tiene que ha-
ber una insonorización dentro del edifi-
cio para que no salgan los sonidos. Y si 
dentro del establecimiento los decibeles 
superen los 90, tiene que tener un car-
tel que diga que se puede dañar la salud 
auditiva de los concurrentes hacia afue-
ra y durante el día no puede superar los 
36 decibeles».

En caso de que no haya un veto de 
parte del Intendente, la solución de par-
te de los vecinos afectado es la vía de 
amparo. «Los ruidos afectan el medio 
ambiente y la salud humana, por lo tan-
to, podría encuadrar esto dentro de un 
amparo ambiental», indicó.

Finalmente criticó a sus pares que 
tomaron el asunto “muy a la ligera y no 
quisieron escuchar”.
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UNA CASILLA FUE CONSUMIDA 
POR EL FUEGO

Un incendio se desató después de 
las 18:30 hrs del jueves pasado en una 
casa ubicada en el predio de las calles 
Roldán e Islas Malvinas de la ciudad 
de Río Grande.

Se trata de una casilla de 5 por 5 
metros aproximadamente, de mate-
rial ligero, madera y chapas. En el in-

terior no se encontraba nadie ya que la 
habitante se encontraba trabajando.

A pocos metros se encuentra otra vi-
vienda que no fue alcanzada por las lla-
mas gracias al rápido accionar de bom-
beros. La vivienda no contaba con los 
servicios por lo tanto el perito bomberil 
determinó el hecho como intencional.

SE LLEVARÁ A CABO LA 
SEMANA DE VACUNACIÓN DE 
LAS AMÉRICAS 

Las actividades son organizadas y 
llevadas adelante por el Ministerio de 
Salud de la Provincia se estarán desa-
rrollando en las tres ciudades en forma 
simultánea hasta el próximo.

La Semana de Vacunación de las 
Américas tiene el objetivo de reforzar 
las acciones para que toda la pobla-
ción cuente con inmunización frente 
a enfermedades prevenibles con va-
cunas.  La jefa del Departamento de 
Enfermedades Inmuniprevenibles, 
Ariana Benetucci, invitó a la población 
a acercarse a los vacunatorios para 
actualizar las vacunas del calendario, 
las vacunas del embarazo, la vacuna 
antigripal en las personas que tienen 
factores de riesgo  y los refuerzos de 
vacunación COVID. 

La infectóloga recordó que las va-
cunas están disponibles en todos los 
centros de salud de la provincia y en 
cada una de las actividades organiza-
das por el Ministerio de Salud, en el 
marco de la Semana de las Américas. 

En la víspera la vacunación estuvo 
dirigida en Ushuaia a los adultos ma-
yores en el Centro de Jubilados Akai-
nik, las familias del barrio 2 Banderas 
en una actividad que se realizó en el 
Centro Comunitario “Luis Torres”; al 
personal del Aeropuerto de Ushuaia y 
bomberos del Cuartel 2 de Abril. 

En tanto que en Rio Grande se rea-
lizó una jornada de vacunación en el 
Mercado Limphogar, en la Estancia 
Cullen y en seis CAPS que permane-
cieron abiertos para la recepción de 
familias. En tanto que en Tolhuin las 
actividades se centraron en el vacuna-
torio del Centro Asistencial. 

La directora general de Atención 
Primaria de la Salud Zona Sur, Alejan-
dra Alfaro explicó que en la Semana de 
las Américas se “realizarán actividades 
de forma simultanea en todo el con-
tinente para mejorar la cobertura de 
vacunas de toda la población y afirmó 
que se trata de una estrategia sanitaria 
para mejorar la cobertura, evitar en-
fermedades prevalentes y sus conse-
cuencias”. 

Mañana lunes la vacunación con-
tinuará en diversas instituciones y 
espacios de la provincia. En Ushuaia 
se inmunizará en el Jardín 20, el Su-

permercado La Anónima del Pipo, 
centros de Salud y el vacunatorio del 
Hospital Modular. 

En tanto que en Río Grande habrá 
un dispositivo instalado en el Servicio 
Neurocognitivo de calle Guayaquil 
376, en el Supermercado Limphogar, 
en el Vacunatorio del Hospital, centros 
de salud Provincial y los centros muni-
cipales de Salud. 

En el caso de Tolhuin,  se realiza-
rá una jornada de vacunación en el 
Centro de Jubilados y Pensionados 
Tolwen, en el SUM Néstor Kirchner y 
el Vacunatorio del Centro Asistencial. 

El resto de las actividades progra-
madas hasta el próximo sábado 27 de 
abril se irán informando a través de las 
redes sociales del Ministerio de Salud 
de la Provincia.

RÍO GRANDE
HASTA EL 27 DE ABRIL 
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Previo al acto de apertura, la fun-
cionaria recorrió los distintos stands 
del espacio, donde tomó contacto con 
las y los productores fueguinos, que 
este año dieron el presente en la expo-
sición.

En el lugar además, estuvieron pre-
sentes la ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo; la ministra 
de Trabajo y Empleo, Sonia Castiglione 
y el secretario de Representación Polí-
tica del Gobierno, Federico Giménez. 
También, participaron el legislador 
Damián Löffler; la presidenta el Con-
cejo Deliberante de Río Grande a cargo 
de la Intendencia, Guadalupe Zamora 
y la Concejal Lucía Rossi.

En esta segunda edición, más de 
50 empresas expositoras estuvieron 
representando a las cadenas de valor 
de los sectores primarios como Pes-
ca, Turba, Forestal y Agroganadería; 
así como Alimentos y Bebidas, Bienes 
y Servicios de Apoyo a la Industria, y 

EXITOSA EXPO PYME FUEGUINA

“ESTE EVENTO REPRESENTA EL IMPULSO ECONÓMICO, Y 
LA INNOVACIÓN DE NUESTRA PROVINCIA”
Lo destacó la ministra de Producción y Ambiente, Karina Fernández, quien encabezó la inauguración oficial de la II Expo PyME 
Fueguina, realizada durante el fin de semana en el Centro Cultural Yaganes de Río Grande. 

actores clave de nuestra economía 
activa porque gracias a ellos tenemos 
empleo, tenemos la formación, el co-
nocimiento y el saber que trasmiten 
a otros para incentivar a que haya 
más emprendedores y empresas que 
apuesten por Tierra del Fuego”.

“La Expo PYME Fueguina es un 
evento que representa el impulso eco-
nómico, el compromiso con el pro-
greso y la innovación de nuestra pro-
vincia. Acá se puede ver la producción 
de una provincia, éstas son nuestras 
empresas y es fundamental apoyarlas 
desde todos los ámbitos” valoró la Mi-
nistra.

Asimismo, destacó el trabajo rea-
lizado por la Secretaría de Desarrollo 
Productivo y PyME dependiente del 
Ministerio, “quienes acompañan con 
asistencia técnica y financiera tan im-

portante en este contexto de crisis, así 
como con la puesta en marcha de estos 
espacios para que las empresas puedan 
llevarse contactos, oportunidades de 
negocio y fomentar el acercamiento de 
las y los vecinos para darse a conocer”. 

En tal sentido, la titular de Produc-
ción y Ambiente manifestó el compro-
miso del Gobierno, “de continuar con la 
política marcada por nuestro Goberna-
dor Gustavo Melella, y seguir trabajan-
do de manera sinérgica en pos de gene-
rar nuevas estrategias y caminos para 
todos”.

Finalmente, expresó su reconoci-
miento a todos los participantes “por su 
contribución al crecimiento de nuestra 
economía local y desearles que esta se-
gunda edición supere todas las expecta-
tivas y marque el comienzo de nuevas 
oportunidades para todos”.

Economía del Conocimiento. 
Además, instituciones como el Con-

sejo Federal de Inversiones (CFI), el 
Instituto Nacional de Tecnología Agro-
pecuaria (INTA), el Instituto Nacional 
de Tecnología Industrial (INTI), la Uni-
versidad Nacional de Tierra del Fuego 
(UNTDF), el Centro de Investigación y 
Extensión Forestal Andino Patagónico 
(CIEFAP), el Banco de Tierra del Fuego 
(BTF), el Banco de la Nación Argentina 
(BNA), el Fondo de Garantía de Fomen-
to (FOGADEF), el Instituto Fueguino 
de Turismo (INFUETUR) y la Universi-
dad Tecnológica Nacional (UTN); cuya 
presencia y acompañamiento enrique-
cen el evento al proporcionar apoyo 
técnico, acceso a recursos financieros, 
promoción y difusión, así como opor-
tunidades de colaboración en investi-
gación y desarrollo.

Fernández, destacó el valor agre-
gado que aportan las PyMEs a la pro-
vincia, “donde sus representantes son 
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En la oportunidad, la ministra Cha-
pperón recordó que “el gobernador 
Gustavo Melella tiene un respeto irres-
tricto hacia los derechos de todas las 
personas más allá de sus identidades, de 
sus diversidades. En consecuencia, con 
los pueblos originarios iniciamos hace 
cuatro años una gestión que construi-
mos desde la confianza para poder ha-
cer un trabajo en equipo, porque ellos 
tienen el territorio pero muchas veces 
les faltan recursos”.

“Por eso avanzamos en la implemen-
tación del Plan Integral Comunitario en 
conjunto con el Ministerio de Produc-
ción y Ambiente y así pudimos forta-
lecer este vínculo que hoy nos permite 
estar haciendo esta entrega que desde 
la Secretaría de Economía Popular se les 
hacen llegar. Asimismo, estamos otor-
gando un certificado a los campings que 
contribuyen al desarrollo productivo 
dentro de la comunidad. Este es el inicio 
de un hermoso camino y tenemos mu-
cho por delante para acompañar desde 
el Estado, aportando en conjunto desde 
varias áreas”, subrayó.

Por su parte, Pamela Altamirando, 
subsecretaria de Pueblos Originarios y 
Diversidades Culturales, resaltó “esta 
fecha significativa para los pueblos ori-
ginarios de las Américas. El acto que nos 
convoca, y este reconocimiento, es un 
avance y un importante aporte entre el 
Estado y los pueblos indígenas. La tarea 
que venimos realizando se evidencia a 
través de poder garantizar la plena efec-
tividad de los derechos de la comunidad 
tanto individuales como colectivos”.

Antonela Guevara, emprendedora 
del Camping la India y de la primera 
empresa de turismo aventura de la lo-
calidad “Originarios 4x4”, destacó que 
“para quienes somos integrantes de 
la comunidad y de diferentes pueblos 
originarios este día es una oportunidad 
para reivindicar nuestros derechos, para 
visibilizar a los pueblos como pueblos 
vivos, para compartir nuestros saberes y 
para decirle al Estado que fechas como 
esta reafirmar y buscan garantizar nues-
tros derechos y nuestro sentido de per-
tenencia”.

Para finalizar, Cecilia Rojo, secreta-
ria de Economía Popular agradeció a la 

“TRABAJAMOS PARA GARANTIZAR LOS DERECHOS DE 
LA COMUNIDAD DE PUEBLOS ORIGINARIOS”
Lo sostuvo la ministra de Bienestar Ciudadano y Justicia, Adriana Chapperon, en el marco de entrega de indumentaria y certificaciones 
a integrantes del Pueblo Selk’nam que se realizó en Tolhuin en el marco del Día Internacional del Indígena Americano.

BIENESTAR CIUDADANO Y JUSTICIA

Subsecretaría de Pueblos Originarios 
“que nos permitió esta articulación, 
que nos acerca a las distintas familias, 
en el marco de los emprendimientos 
socio-productivos. Desde el Ministe-
rio de Producción y Ambiente vamos 
a seguir acompañando a los pueblos 
y a la comunidad acercando las herra-
mientas de la Secretaría de Economía 
Popular para potenciar sus emprendi-
mientos productivos y sus proyectos en 
el marco del desarrollo local”.

La ministra Chapperón estu-
vo acompañada por el secretario de 
Coordinación en Tolhuin, Federico 
Velázquez; la subsecretaria de Pueblos 
Originarios y Diversidades Culturales, 
Pamela Altamirando; entre otros. Junto 
a miembros de la Comunidad Indígena 
Rafaela Ishton y, en representación de 
Jornadas de Paz y Dignidad, René Ver-
gara y Nidia Alvarado, y representantes 
CPI,  se destacó el trabajo conjunto que 
se viene realizando en el marco del Plan 
Integral Comunitario en esta fecha tan 
sentida para la comunidad.
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VUELVEN A ADVERTIR A NACIÓN POR LOS 
FONDOS PARA EL MANTENIMIENTO DE RUTAS 
Y CAMINOS

En el encuentro se trataron dife-
rentes temas relacionados a los fondos 
viales, actividades de las juntas de ase-
sores durante el año 2024, presentación 
de las autoridades de la Asociación Ar-
gentina de Carreteras, convenio colec-
tivo de trabajo, elección de autoridades 
del comité ejecutivo para el período 
2024-2025. 

En este sentido, Ileana Zarantone-
llo, presidente de la Dirección Provin-
cial de Vialidad recordó que “los temas 
que se trataron directamente fueron 
relacionados a la parte económica de la 
situación por la que vienen atravesan-
do las vialidades de todo el país, por lo 
tanto, se hizo una revisión en cuanto a 
la evolución de los fondos que se per-
cibe en la coparticipación en relación 
al combustible. Si bien en este último 
período se ha incrementado, seguimos 
teniendo un déficit en cuanto a lo que 
recibimos y lo que necesitaríamos para 
un funcionamiento acorde a lo que de-
mandan las vialidades”. 

Además, subrayó que “expusimos 

CONSEJO VIAL FEDERAL

la problemática con respecto a los 
fondos que tampoco se están perci-
biendo en las distintas provincias por 
parte de Vialidad Nacional, la cual 
presentaremos ante la Administración 
General de Vialidad, para saber qué va 
a pasar con los convenios firmados y 
convenios comprometidos, como es 
en el caso de Tierra del Fuego, donde 
Vialidad Provincial mantiene las ru-
tas complementarias, y aún no tene-
mos respuesta por parte de Nación en 

Con la participación de los 24 distritos del país, se llevó adelante la primera Asamblea Extraordinaria 2024 del Consejo Vial Federal, 
desarrollada en la Ciudad de Buenos Aires.

cuanto al pago de este convenio inte-
radministrativo”. 

“Esto no pasa solamente en Tierra 
del Fuego, sino que está pasando en 
distintas provincias del país, por lo 
cual se elevó un documento a Nación y 
también a Vialidad Nacional, quienes 
estuvieron presente en la reunión y 
nos transmitieron que, desde Vialidad 
Nacional, el administrador va a estar 
llamando a las diferentes autoridades, 
pero que hoy no tienen respuesta en 

cuanto a financiamiento, lo que genera 
eso mucha incertidumbre”, advirtió la 
funcionaria.

Sin embargo, Zarantonello conside-
ró que “fue una reunión positiva por-
que pudimos plantear y conocer otras 
realidades en torno al trabajo vial que 
se lleva adelante en otras provincias, 
hemos coincidido que la conectividad, 
las rutas en condiciones, el manteni-
miento de las mismas, tienen que ser 
prioridad”.
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En una noche colmada de emociones y música, este viernes a las 21:30, el Centro de Gestión y Participación (CGP) Padre Zink, ubicado 
en Pellegrini 600 de nuestra ciudad, fue el escenario elegido para el estreno del videoclip “Sangre y Corazón” del grupo musical 
Lengal.

SE PRESENTÓ EL VIDEOCLIP “SANGRE Y 
CORAZÓN” DEL GRUPO LENGAL

La velada, bautizada como “Patago-
nia Vive”, surge de la iniciativa de pro-
mover la cultura fueguina y patagónica 
en general, así como de revalorizar las 
raíces culturales del sur, en especial la 
de Tierra del Fuego. 

En este contexto, Lengal, reconoci-
do por su compromiso con la identidad 
sureña, presentó su producción, fruto 
de haber ganado el máximo galardón 
en la Convocatoria de Fomento 2023 
del INAMU (Instituto Nacional Argen-
tino de Músicos).

“Sangre y Corazón” es más que una 
canción; es un viaje a través del viento 
y los orígenes de la tierra fueguina. Con 
ritmos Kaani, propios de la región pata-
gónica, la canción evoca el espíritu del 
sur y su historia a lo largo del tiempo.

El evento no solo fue la presenta-
ción del videoclip, sino también un 
homenaje a diversos autores que han 
representado a la Patagonia en escena-
rios nacionales e internacionales. Entre 
ellos destacan nombres como Walter 

Buscemi, Facundo Armas, Hugo Gi-
ménez Agüero, Eduardo Guajardo, 
Facundo Agüero y Rubén Patagonia, 

entre otros.
Durante la velada, el Municipio 

de Río Grande, a través del secretario 

de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro, 
acompañado de Verónica Portillo, se-
cretaria de Integración Comunitaria, 
reconoció la contribución y la trayecto-
ria de Lengal a la cultura local. En este 
sentido, se entregó la Declaración de 
Interés al grupo musical, integrado por 
Santiago Bahamonde, Matías Mascare-
ño, Roberto Justiniano y Facundo Agüe-
ro, quienes expresaron su gratitud por 
el apoyo brindado por el Municipio en 
la presentación del videoclip.

Tras la presentación, el Secretario de 
Participación y Gestión Ciudadana del 
Municipio de Río Grande felicitó a cada 
uno de los integrantes de Lengal, desta-
cando su invaluable aporte a la cultura 
local y su papel en la promoción de la 
identidad riograndense. “Felicitamos a 
cada uno de los integrantes del grupo 
Lengal por su invaluable aporte para 
nuestra cultura. Su trabajo pone de re-
lieve nuestra identidad y es un orgullo 
para la ciudad de Río Grande”.

RÍO GRANDE

TOLHUIN EXTIENDE EL 
DESCUENTO EN EL PAGO 
ANUAL ANTICIPADO DE 
IMPUESTOS

El Municipio de Tolhuin exten-
dió el plazo hasta el 31 de mayo 
para pagar los impuestos anuales 
de manera anticipada y obtener 
un descuento del 25%. Esta opor-
tunidad es válida para el impuesto 
inmobiliario, la tasa de servicios 
generales y el impuesto automo-
tor.

El pago puede ser realizado de 
forma cómoda y segura a través 
de diversas modalidades de pago, 
incluyendo tarjeta de crédito (con 
hasta 3 cuotas sin interés utilizan-
do Visa o Mastercard del Banco de 
Tierra del Fuego), débito, transfe-
rencia o depósito.

Para cualquier consulta, el 
equipo de la Dirección de Rentas 
de Tolhuin tiene abiertas sus ofi-
cinas, ubicadas en Lucas Bridges 
322, de lunes a viernes, en horario 
extendido de 8:00 a 15:00 horas. 

También se puede contactar 
con el Municipio local por correo 
electrónico escribiendo a dir.ren-
tas@tolhuin.gob.ar, o bien, co-
municarse por WhatsApp al 2964 
487359 para obtener más informa-
ción.

Esta oportunidad de ahorro en 
los impuestos y la garantía del 
cumplimiento anticipado de las 

RENTAS

obligaciones fiscales es un bene-
ficio para mantenerse al día con 
las contribuciones municipales 
sin que éstas afecten de manera 
sensible la economía del hogar.
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AVANZA EL PROYECTO DE LA “ECO TASA”
OPINIÓN

Por Néstor Schumacher.- La herra-
mienta que las capitales europeas usan 
para hacer frente a la inversión en in-
fraestructura pública

El tema de la “Eco Tasa” no es algo 
nuevo en Ushuaia. Bajo otros nombres, 
la idea de un gravamen al turismo para 
hacer frente a la inversión en infraestruc-
tura apareció a través de distintos inter-
locutores siempre con el mismo objetivo: 
fortalecer las arcas municipales sin recaer 
sobre el bolsillo del vecino y la vecina.

Actualmente, el Concejo Deliberante 

de la Ciudad de Ushuaia atraviesa quizás 
el punto más avanzado de la discusión 
sobre la tasa, con visitas a la comisión 
de Calidad de Vida y Turismo por parte 
de las Cámaras de Turismo, de Comer-
cio, Hotelera y la Asociación de Hoteles 
de Turismo. El proyecto del oficialismo, 
según cuentan por los pasillos del Con-
cejo, todavía no tendría los votos para 
volverse una realidad en la sesión de este 
jueves. No obstante, el momento parece 
oportuno para contar cómo funciona el 
sistema, dónde se aplica con éxito y que 

podríamos esperar si es implementado.
La iniciativa del ejecutivo municipal 

propone lo siguiente: una tasa equiva-
lente a 5 Unidades Fijas a Aplicar, que 
hasta junio equivalen a $338 por día, 
extendiéndose a un máximo de 3 días. 
Es decir, el o la turista, pagaría algo 
de $1.690 por día, con un máximo de 
$5.070 por estadía. Este dinero recau-
dado iría a un Fondo Específico, que 
tendría como objetivo obras para con-
solidar y fortalecer a Ushuaia como des-
tino turismo de posicionamiento inter-
nacional, yendo 10% de lo recaudado a 
la Agencia de Desarrollo Ushuaia, que 
tiene a su cargo las tareas de promoción 
del mismo.

Si miramos las declaraciones de al-
gunos concejales oficialistas, Nicolás 
Pelloli por ejemplo, explicó que el cobro 
estará a cargo del Ejecutivo, quedando 
por definirse la metodología en la re-
glamentación de la ordenanza. En esa 
misma línea, se determinaría las obras 
o servicios específicos. En esa misma 
línea, el edil recalcó que la Municipa-
lidad ya hace frente a la recolección 
de residuos, trabajos viales en el casco 
histórico, cartelería y otras obras con el 
objetivo de posicionar a la ciudad como 
destino turístico. La realidad es que 
en la ciudad habitan 80.000 personas, 
mientras que los servicios son usados 
por más de 400.000 en temporada: no 
hay forma que los recursos alcancen 
si cada ushuaiense pone de su bolsillo 
para cubrir solo el 20% de la cuenta.

Esta dicotomía de reducir el servicio 
o aumentar los costos que atraviesa la 
gestión del intendente Walter Vuoto no 
es nueva: en las principales capitales 
europeas, buena parte del Sudeste Asiá-
tico y hasta en Estados Unidos se imple-

mentaron, con distintas mecánicas, gra-
vámenes que alcanzan a los visitantes. La 
City Tax aplica en Lisboa con 1 euro por 
día y por persona, en Praga es de 50 cénti-
mos, en Grecia puede alcanzar los 4 euros 
en una escala progresiva según el tipo de 
alojamiento y, porque sinceramente es 
más sencillo, Berlín y Ámsterdam cobran 
el 5% del precio por estadía o por noche 
respectivamente. En el caso norteameri-
cano el impuesto llega con un formulario 
y se recauda de forma federal, Filipinas 
cobra un cargo por excursiones y por uso 
del aeropuerto y Japón cobra alrededor 
de un dólar. En el caso nacional, ya se ha 
hablado largo y tendido del caso Barilo-
che que lo implementó por 2017.

En la ciudad, la discusión no pasa 
por si el impuesto está bien o mal, sino 
por determinar el destino de los fondos. 
El sector privado pide mayores precisio-
nes con respecto a qué obras abarcaría el 
mismo, mientras que la oposición sumó 
a las inquietudes la metodología de pago 
del mismo.

Si bien el proyecto aún cuenta con ins-
tancias de debate y modificaciones previo 
a su salida de la comisión para ser votado, 
la dirección del mismo parece la correc-
ta. Hay una necesidad de recursos para 
cubrir las necesidades de infraestructura 
de la ciudad, algo que se exacerba con la 
crisis a nivel nacional y el “no hay plata” 
del presidente Milei. Para sostener la in-
versión necesaria para ser competitivos a 
nivel turístico, es imposible recaer sobre 
el contribuyente y al turismo, principal-
mente el extranjero, la suma de 5 dólares 
como tope por estadía representa poco y 
nada. Para el municipio, puede ser la di-
ferencia para, por ejemplo, revitalizar la 
zona costera.

“NUESTRAS CIUDADES VAN 
A UNIR ESFUERZOS EN 
POLÍTICAS COMUNES”

Así lo expresó el intendente Mar-
tín Perez en el marco del primer Foro 
Patagónico de Ciudades Atlánticas 
(FOPCA) que se realiza en Comodoro 
Rivadavia, junto a otros intendentes 
de la región.

En dicho foro, organizado por 
los intendentes Martín Perez de Río 
Grande, Othar Macharashvili de Co-
modoro Rivadavia, Pablo Grasso 
de Río Gallegos y Marcos Castro de 
Viedma, el intendente de Río Grande 
abordó diversas temáticas que afec-
tan a nuestras ciudades en el contexto 
nacional, y llamó a defender las auto-
nomías municipales. 

Durante la apertura del Foro, Mar-
tín Perez destacó el encuentro y deta-
lló los desafíos colectivos que afron-
tan sus ciudades. En primer lugar 
mencionó el enorme perjuicio que 
ocasiona la paralización de la Obra 
Pública por decisión del Gobierno 
Nacional, subrayando la importan-
cia de explicar la necesidad de estas 
obras para nuestros vecinos y vecinas. 
“En mi ciudad tenemos 10 obras na-
cionales paralizadas, que empleaban 
directamente a 200 trabajadores. Ima-
ginen el impacto que tiene esta situa-

ción”, ejemplificó el Intendente. 
Además, Perez se refirió a la deci-

sión nacional de recortar los subsidios 
al transporte público, señalando su 
repercusión en la calidad de vida de 
nuestros vecinos, especialmente en 
los sectores más vulnerables. 

Respecto al proceso de desmalvi-
nización, el intendente Martín Perez 
manifestó su preocupación por la falta 
de acción y expresión de la Cancillería 
Argentina frente a la ocupación ex-
tranjera en el Atlántico Sur. 

Por último, enfatizó la importan-
cia del cuidado ambiental como parte 
del desarrollo económico y la sobera-
nía, y respaldó la defensa de la 19640 
y la construcción de un puerto en Río 
Grande por parte del Grupo Mirgor. 

El FOPCA, celebrado en el Audito-
rio del Centro Cultural de Comodoro 
Rivadavia, provincia de Chubut, contó 
con la participación de intendentes, 
empresarios, sindicalistas, analistas 
especializados, científicos, inversores 
y funcionarios públicos, tanto nacio-
nales como provinciales, con foco en 
la industria, energía, pesca, alimentos, 
innovación, logística, puertos y urba-
nismo.

MARTÍN PEREZ
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“LA MUNI EN TU BARRIO” ESTUVO EN EL 
CAÑADON DEL PARQUE

“Es una propuesta que se estuvo mo-
torizando desde la Jefatura de Gabinete 
en torno a las demandas que hay en los 
distintos barrios. El objetivo es acercar a 
los vecinos y vecinas todos los disposi-
tivos que tenemos en las distintas áreas 
de la Municipalidad, facilitar aún más el 
acceso y poder resolver asuntos munici-
pales”, indicaron desde la Secretaría de 
Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos, a cargo de los centros comuni-
tarios. Entre las 14 y las 18 horas, durante 
la tarde del sábado, concurrieron vecinos 
y vecinas del sector próximo a Facundo 
Quiroga y Muriel, con stands de promo-
ción de la salud, turnos para los servicios 
ofrecidos en la unidad sanitaria munici-
pal, con control de presión y glucemia en 
el lugar y orientación nutricional. Todos 
los centros comunitarios pusieron a dis-
posición la inscripción a los talleres y la 
Dirección de Zoonosis llevó adelante una 
jornada de tenencia responsable de ani-
males de compañía.

La Secretaría de Gobierno atendió 
todas las consultas vinculadas a bro-
matología, tránsito, transporte y estuvo 
presente el Centro de Atención Legal Co-
munitaria, con asesoramiento para la re-
solución de conflictos vecinales. Durante 
esa misma tarde y junto a una vecina del 
playón ‘Natanael Ríos, la Municipalidad 

colocó el cartel de prohibición de uso de 
ese espacio en horario nocturno. El pla-
yón deportivo y recreativo no podrá ser 
utilizado desde las 0 horas y hasta las 8 
de la mañana.  

La Secretaría de Planificación e In-
versión Pública que recibió a vecinos 
con consultas, búsqueda de informa-
ción y asesoramiento en lo vinculado 
a las obras particulares, las conexiones 
cloacales y las veredas. 

La Secretaría de Economía y Finan-
zas también estuvo presente con asis-
tencia en el uso de la Ventanilla Digital, 
la impresión de boletas y asesoramiento 
de trámites, como así también infor-
mando sobre el esquema de beneficios 
de la Tarjeta + U. 

La Secretaría de Medio Ambiente y 
Desarrollo Sustentable, también estuvo 
en el barrio, con las recomendaciones 
en cuanto a horarios de recolección de 
residuos domiciliarios, cronograma de 
voluminosos y expresa condición de 
no superar el metro cúbico, como así 
también recibió todas las consultas e in-
quietudes.

La Secretaría de Cultura y Educación 
puso a disposición la totalidad de las ac-
tividades que lleva adelante y también 
estuvo presente la Secretaría Asuntos 
Malvinas con las distintas propuestas 

para todo el mes de abril. 
La Secretaría de la Mujeres, Géneros 

y Diversidades, inscribió para los cursos 
y talleres, otorgó turnos y brindó aseso-
ramiento. También, durante toda la jor-
nada, el Instituto Municipal de Depor-
tes presentó tres opciones de práctica 
de deportes de contacto, con una hora 

de kick boxing, otra de boxeo y el último 
tramo de ‘La Muni en tu Barrio’ con una 
hora de karate.

El dispositivo se replicará en distintos 
barrios, en sus los centros comunitarios 
y espacios municipales, con la idea de 
acercar cada día más la Municipalidad a 
toda la ciudad.

La Municipalidad de Ushuaia abrió las puertas del Centro Comunitario del barrio Cañadón del Parque con la primera jornada de 
“La Muni en tu Barrio”, el dispositivo territorial que acerca a las vecinas y vecinos de los distintos barrios la atención municipal, con 
asesoramiento de todas las áreas, recepción de inquietudes y el diálogo directo con todas las Secretarías, presentes en el lugar para 
atender las distintas consultas. 

USHUAIA

GOBIERNO PROMUEVE 
JORNADAS RECREATIVAS Y 
ATENCIÓN DE LA SALUD A 
PERSONAS MAYORES

A través de la Secretaría de Promo-
ción Territorial se llevó a cabo la prime-
ra edición de Te-Acompaño, una me-
rienda saludable y de entretenimiento 
para personas mayores con atención 
primaria de la salud del CAPS 6. En esta 
primera oportunidad, se realizó en las 
instalaciones del Jardín Carucha del ba-
rrio 640 Viviendas de Ushuaia.

Sobre la jornada, el titular de Pro-
moción Territorial, Matías Machado, 
sostuvo que “estamos muy felices con 
esta iniciativa tan hermosa que es para 
nuestros adultos mayores, de agasajar-
los y también brindarles, a través del 
CAPS 6, un control de salud”.

Además, dijo que “disfrutaron de 
una tarde de juegos y, sobre todo, mú-
sica y baile”, al tiempo que destacó “la 
importancia de acompañar a las perso-
nas mayores”. La concejal Analía Esca-
lante acompañó además la jornada.

“Cuando hablamos de un Estado 
presente nos referimos a que estas son 
las herramientas fundamentales, a tra-

TE-ACOMPAÑO 

vés de programas, donde podemos 
acompañarlos y también, en estos 
momentos tan difíciles, estar cerca de 
ellos, sabiendo que el Gobierno de la 
provincia está presente en cada ac-
ción que realizamos”, sumó Macha-
do. 

Finalmente, subrayó que “la idea 
del Te-Acompaño es que pueda llegar 
a diferentes lugares” y precisó que “la 
primera iniciativa fue en el barrio 640 
Vivienda y esperamos a todos en las 
próximas ediciones en otros puntos 
de la provincia”.

SE PROYECTARÁ EL 
DOCUMENTAL “DANZAR CON 
MARÍA FUX” 

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia, 
en el marco del Día Internacional de la 
Danza, llevará adelante la proyección 
del documental “Danzar con María 
Fux” el lunes 29 a las 19:00 horas en la 
Sala Niní Marshall de la Casa de la Cul-
tura Enriqueta Gastelumendi.

La proyección del largometraje de 
Ivan Gergolet retrata el trabajo y lega-
do de la bailarina, coreógrafa y creado-
ra de la danzaterapia María Fux, quién 
visitó la ciudad en cuatro oportuni-
dades brindando cursos a más de 300 
personas en 2008, 2010, 2012 y 2013 y 
cuenta con galardones tales como la 
Mención de Honor Senador Domingo 
Faustino Sarmiento, el Diploma de la 
UNESCO por su labor como docente, 
la Medalla del Bicentenario y los pre-
mios Gratia Artis, Fondo Nacional de 
las Artes y el Rosa de Plata del Senado 
de la Nación.

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, explicó que “en el marco 
del Día Internacional de la Danza des-
de la Municipalidad presentamos esta 

película que recuerda y pone en valor el 
gran trabajo de María Fux, un ícono de 
la cultura argentina”.

“Como siempre nos remarca el in-
tendente Walter Vuoto, desde la Secre-
taría continuamos presentando una va-
riada agenda cultural, tomando como 
bandera visibilizar la riqueza y profun-
didad de nuestra cultura y a quiénes la 
han forjado, más aún en este contexto 
que tanto se la ataca” finalizó la funcio-
naria municipal.

USHUAIA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

SEIS JUGADORAS DE LA ESCUELA MUNICIPAL 
FUERON SELECCIONADAS POR ARGENTINOS JUNIORS 

Más de 300 chicos y chicas de las 
categorías 2008 a 2016 tomaron parte 
del selectivo que se desarrolló entre el 
lunes y el miércoles pasado en el es-
tadio Gigante del Fin del Mundo del 
CAEF, y en el Microestadio José “Co-
chocho” Vargas.

Valentina Grandis, Selena Jauch, 
Bárbara Aguirre y Jorgelina Vallejos en 
fútbol, y Yasna Godoy y Soledad Gon-
zález en futsal, fueron las integrantes 
de Escuela Municipal elegidas por los 
encargados de la actividad. 

La entrenadora de Escuela, Anahi 
Vigil, destacó el trabajo de sus dirigi-
das y mencionó que “después de mu-
chos años de sacrificio y esfuerzo estas 
jugadoras que iniciaron sus caminos 
desde muy chicas hoy tienen su pre-
mio y su reconocimiento, que es haber 
sido seleccionadas por Argentinos Ju-
niors”.

“Más allá de que todavía tengan 
pruebas por delante son el mejor ejem-
plo para todas las niñas de Escuela que 
quieran ser como ellas, y que con 15 
y 16 años puedan cumplir uno de sus 
sueños”, sostuvo Vigil. 

“Desde Escuela Municipal quere-
mos decirles que estamos muy orgu-
llosas de ellas, y les deseamos todo lo 
mejor del mundo”, concluyó.

Por su parte, la presidenta del IMD, 
Liliana Gavilán,  resaltó el trabajo que 

Tras las pruebas de fútbol y futsal organizadas por el Instituto Municipal de Deportes de Ushuaia junto al Club Atlético de la Educación 
Fueguina y la Asociación Atlética Argentinos Juniors, seis jugadoras de Escuela Municipal fueron seleccionadas por el club de La 
Paternal para participar en una instancia similar en Buenos Aires. 

USHUAIA

se viene realizando desde hace   más 
de 10 años: “Es de destacar la enorme 
labor de las profesoras Anahí Vigil y 
Silvina Luchini realizan con cada una 
de sus dirigidas”.

Afirmó que “ver a las chicas des-
plegar todas sus cualidades en estas 

pruebas y ser seleccionadas por un 
club de Primera División nos llena de 
orgullo y emoción”, y también “nos 
da la pauta de que tenemos que se-
guir por este camino, apoyando y 
apostando por cada alumno y alum-
na de las escuelas municipales”.

La titular del IMD dijo por último 
que “fue increíble el potencial y el ta-
lento que se vio durante estos tres días 
de captación, y los representantes de 
Argentinos Juniors  quedaron tan ma-
ravillados como nosotros por el gran 
semillero que tenemos en Ushuaia”.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

6 ºc
Mínima 

5ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

6º c
Máxima 

9ºc
Máxima 

9ºc
Máxima 

8º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

8ºc
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